

OFICINA:
Contigua al "Eden Saloon"
Opuesta al Comisariato de
la United Fruit Company.
TALLER:
IMPRENTA COMERCIAL
APARTADO: No. 402

BOLETIN ANUNCIADOR

PUBLICACION SEMANAL EDITADA POR VICTOR MANUEL SALAZAR

LUNES 29
ENERO 1912

LIMON, COSTA RICA

AÑO 1
NUMERO 42

VALOR DE LA SUSCRIPCION: CINCUENTA CENTIMOS TRIMESTRALES

CIRCULA LOS LUNES
EN CANTIDAD DE
8.500 EJEMPLARES
y va a todos los lugares
del país y a los princi-
pales centros extranjeros

MADERA

Belisario Ramírez Jurado

MADERA

Importación y Depósito de Maderas de Pinotea Elaboradas
Objetos para Construcciones: Puertas, Ventanas, Columnas, etc.

LUMBER

Calle 5ª, Lote 4, Manzana 20
LIMON

LUMBER

Diario de la semana

MEMORANDUM

Imprenta Comercial

LUNES

29

ENERO

Martes 30	Sta. Marta y. mr. Del Ant. Test: Sen. Jafet y los ratriarcas de 29 grado.
Mcoles. 31	San Pedro Nolasco, conf. Stas. Luisa y Mercedes.
Jueves 1º	Stos. Severo e Ignacio. Perigon Imar a las 8 a.m. Neptuno en conj. con la Luna y a 5º 39' S. a las 8 a. m.
Viernes 2	La Purificación de Nuestra Señora. (Patrona de España y Paraiso). San Cecilio el Centenario. Luna Nueva.
Sábado 3	Stos. Blas, ob. mr. (Patrono de Nicoya). Cefero, disc. Del Ant. Test: el profeta Azarias. Saterio en cuadratura con el Sol. 2 pm.
Dmgo. 4	Domingo de Septuagesima. Inf. plen. Partida a Egipto del Niño Jesús. Stas. Andrés y Corina.

"Boletín Anunciador"

Un erizado entra en una tienda de ultramarinos y pide un paquete de té.
—Verde ó negro?
—Lo mismo da; es para una señora ciega.

En la Gobernación

MATRIMONIOS Alfred Lancy y Hearletta Francis, Edward Taylor y Virginia Wilson, jamaiicanos.
INSCRIPCIONES DE NACIMIENTOS George Lyburn Silvester, legítimo de George Brown y Catharine Campbell; Osmond Theodore, legítimo de Augustus Heat y Hellen Smith; Mavis Dore, legítima de Ebert Marshall y Constanza White, jamaiicanos.

En la Capitanía de Puerto

ARRIBOS Lunes 22.—A las 8 1/2 a. m. el vapor inglés «Aracataca», procedente de Kingston. Pasajeros: Ellis P. Binns, Ellen Donaldson, Dorothy Campbell, H. R. Tilley, Azata Cunningham y 33 de tercera.
Martes 23.—A las 12 m. el vapor «Parismina», procedente de Puerto Barrios. Pasajeros: John R. Masís, Ester de Masís, Vassiky V. Lebedeff, Robert A. Crespi, Allen, Eleanor, George y Allen (hijo) Yonge; Richard R. Gayne, Modesto Jiménez, Angel y Juan B. Martín, John Stewart, John Darby, Rosaura de Rico y 63 de tránsito.
Jueves 25.—A las 10 1/2 a. m. el vapor italiano «Citta di Milano», procedente de Sabánilla. Pasajeros: Antonio Zambrana, Vice, María y Vera Benedicetti; Milbe y Vinicio Pinetti, Antonio di Marco, Inés Dovinetti, Carlo H. Vegeta y 18 de tercera.
Viernes 26.—A las 7 a. m. el «Parismina», de regreso de Colón. Pasajeros: Arthur Nay, Charles Ballard y 6 de tercera.
—A las 9 a. m. la goleta nicaragüense «Alba», procedente de Bluefields. Pasajeros: Daniel y Matilde Grant, Carlos Dueñas, Carlos Hooke, Manuel Bermúdez, Ernesto Montiel y Demetrio Velázquez.
ZARPES Martes 23.—Para New York el vapor «Tivives». Pasajeros: J. Scott R., Luis Roca, Jacob Schlinger, Porfirio Odubar, D. Leslie Sasso, señora y dos hijas, Samuel E. L. Maduro, Genarina de la Guardia, Mauricio Hellbron, Edgar Gayle, Juan Juan J., Castellón, María y Consuelo Romagosa, Magde Woo, Henry Lewis, Henry A. y Magde L. Finlayson, W. Reynolds, John Hill, Claudio Laidley, Joseph Simons, Randolph Thomas, Geo. Nicolay, Edward Chahaly y 28 de cubierta para Colón.
—A las 12.40 p. m. el «Aracataca» para Bristol. Pasajeros: Ruth Scootock.
Miércoles 24.—El «Parismina» para Colón. Pasajeros: Julio Pauly, Charles Ballard, Roy Hurlbert, Elijio Lash y 9 de tercera.
Jueves 25.—El «Vaudeville» para Mobile. Sin pasajeros.—Carga: 2538 sacos de banano.
—El «Citta di Milano» para Colón. Pasajeros: Angela Barrueta, Jaime Caballero, Anita Arié, Francisco Tatlo y 2 de tercera. Carga: 280 sacos de café.

En la oficina de la Junta de Caridad

DEFUNCIONES Domingo 21.—María Elena Ramos, de 1 año y 3 meses de edad, panameña y vecina de esta ciudad.
Miércoles 24.—Albert Levi, de cinco meses, inglés y de este vecindario, murió de meningitis.
Jueves 25.—Josefa Vargas, de 50 años, costarricense y vecina de esta ciudad, murió de disentería.
Viernes 26.—Silvina Chinchilla, de 24 años de edad, costarricense, vecina de esta ciudad, murió de tuberculosis.

En la oficina de Estadística

Tipos de cambio
Banco de Costa Rica.—Londres: 109 vista; 111 cable. New York: 115 vista; 117 cable. San Francisco: 115 1/2 vista; 117 1/2 cable. Francia (Paris): 107 vista; ... cable. España: 94 vista; Italia: 108 vista; Alemania: 105 vista.
Banco Comercial de Costa Rica.—Londres: 108 vista; 111 cable. New York: 114 vista; 117 cable. San Francisco: 114 vista; New Orleans: 114 vista; Francia: 106 vista; España: 96 vista; Alemania: 105 vista; Jamaica: 120 vista.

En los hoteles

Ingreso de huéspedes
Lunes 22.—D. Crosse, de Río Blanco; C. A. Miller, G. IMPERIAL. E. Hull, Puck Scottick y Kutt Scottick, de San José.
Martes 23.—Roy Heribert, de Fraveler.
Miércoles 24.—Jaime Caballero, de San José; H. M. Malcolm, de Matina.
Jueves 25.—A. Zambrana y J. Debrot, de Colón; F. Hildebrand, de Texas; C. H. Hurteman, de Colombia; R. Chacón, de Cartago.
Viernes 26.—Isaac Lehmann, de New York; Antonio Sauma, de San José.
Sábado 27.—H. C. Moore y F. Castro Ayllés, de San José.
Domingo 28.—H. D. Cooke y Wife, de la «Isla de los Chanchos»; E. Richard, de San José; Mr. Kisoak, de Cairo.
LONDRES A. Aric y J. Herman, de San José.
Jueves 25.—A. Di Marco, de Italia.
Sábado 27.—David Rojas, Delcore, J. Gil, mayor Solano y familia, de San José.
Domingo 28.—Tomás Di Pedro y U. Castro, de San José.

En la Alcaldía

CAUSAS CRIMINALES Lunes 22.—Victor Ydons contra Juan Simón, por robo.—Ferrocarril del Norte contra Luis Solano Peña, por robo.—Ferrocarril del Norte contra George Hardy, por hurto.—Natalia Mora U. contra José Villegas, por daños.—Emilio Artavia contra José Villegas, por hurto.—United Fruit Co. contra Isaac Robinson, por incendio.—Henry Laidlaw contra B. Durán González, por estafa.—La Municipalidad contra Federico Alvarado, por malversación de fondos públicos.—James Joseph y otro, por lesiones.
Lunes 22.—Salomón Z. Aguilera contra Teodoro Villa.—Eugenio Lamico contra Ching King Tseung y José Bártoli.—S. Vargas contra Federico Quesada.—Rogelio E. Pardo contra William Darsel, Figuls Hnos., José Garbano, Indian Panock y Francisco Ponce.—Eugenio Lamico contra Hop Chong Lung.
Jueves 25.—Lucas D. Alvarado contra Thomas Wilcomson.—Quinto Vagilo contra Lazarus Thomas, Samuel Hasboun y Richard Powell.

En la Agencia de Policía

JUZGAMIENTOS Y SENTENCIAS Lunes 22.—Salvador Flores Gordillo, por amenazas de homicidio contra Enrique Padrón. Fue despedido de Limón y se dirigió a Juan Viñas.
Martes 23.—Poll Manuel, ebriedad y escándalo, cinco colones y setenta y cinco céntimos de multa.—Alfredo Mc Kinney, ebriedad, cinco colones. Hernán Torres, ebriedad, cinco colones.—Antonio Michel, desobediencia, cinco colones.
Miércoles 24.—Cornelio Grandison, riña.—Jorge Teodoro Sanderson, maltrato de obra.—Ezequiel Darquin, maltrato de obra.—Adolfo Walk fue puesto a la orden del Juez del Crimen por haber cogido frutas de cacao en una finca que no es de su pertenencia.
Jueves 25.—Joseph Mc Taggart, maltrato de obra a Matilde Martín.—Miguel Ruso, desobediencia a la policía.
Viernes 26.—Federic Favez.—Carlos Johnson, por robo a José Arrastay.
Sábado 27.—Mey Fester, faltas a la policía.—Walter Rosi, maltrato de obra.
Domingo 28.—Ramón Fuentes, ebriedad.—Jowaltan Arhwn, faltas a la policía.

Por Salud y por buen gusto es usado en todas partes el calzado que fabrica Enrique Benavides en San José, Avenida Central, frente a La Marina. — Apartado de Correo número 206.

El día de ayer

Espléndido día... Tal que si la Naturaleza hubiera renovado sus galas para hermosear ayer la vida y dar alegrías nuevas al corazón de sus criaturas. Y había alientos de dicha en las almas y un anhelo de expansión y de amor se llevó a la porción juvenil de nuestra sociedad a respirar aire, a beber luz, a saborear efluvios olorosos y saludables allá, en la amplitud de los campos, cerca a las corrientes rumorosas, bajo el palio luminoso de los cielos. Al campo se fueron ayer las más de nuestras niñas y casi todos nuestros jóvenes.

Caballeresca contienda de dos Clubs

El «Centro Internacional» había organizado un paseo a «La Verónica», en Seis Millas, y se prometía hacer de todas las niñas de la ciudad un solo grupo alegre que con ellos llevara el bullicio placentero de sus risas a la encantadora orilla del río Moin.
Pero el Club «A Pito y Caja», rival irreconciliable, se propuso entonces llevar a la vera hermosísima del río Banano el encanto femenino de sus amigas; y éstas, complacientes como lo son, se repartieron para que hubiera de ellas en los dos grupos y para que no faltara el lu-

cimiento de sus gracias junto a los dos acaudalados afluentes del mar.

No podía solucionarse de mejor modo la caballeresca contienda de los clubs. Y se fueron cada uno con sus damas.

En Washington Farm

A las 8 1/2 de la mañana, siete carros automóbiles salían de la estación, sobre la vía férrea, llevando con sus compañeras, con sus músicos y con sus provisiones al Club «A Pito y Caja».

Allí iban las señoritas Chabela y Clemencia Castro, Sara y Elena Veyssset, Luz Pacheco, Aimé Prieur y Mercedes y Aida Padilla; los jóvenes Miguel Trejos, Alberto Veyssset, Luis Davidson, Sidney Teller, Francisco Garrón, Manolo Rodó, Félix y Ramón Abadía, José María Jiménez y A. Corneiro. Haciendo centinelas de seriedad iban en la alegre caravana doña Auristela de Padilla y don Evaristo Castro.

Allá estaban, además Rogelio y Ricardo Gutiérrez; y allá se bailó, se almorzó, se hizo todo lo que hacen cuando se juntan almas de mujeres y hombres jóvenes, manteniéndose sobre un pedestal de encantadoras ilusiones aquel reinado de alegría que acortó las horas hasta que a las primeras de la noche volvieron a ponerse en marcha los carros automóbiles, apagado el chirriar de los rodajes por el bullicio de las risas placenteras, bajo el cielo iluminado por la luna.

En La Verónica

No fue menos agradable el paseo del «Centro Internacional».

Se fueron a las diez en el tren ordinario de pasajeros, llevando también una orquesta y provisiones.

Iban las señoritas Lolita Cogley, Lila Latz, Ernestina Amador, Dorita Cohn, Silvana Pardo, Margarita Maroto y dos niñas Rodríguez; los jóvenes Víctor M. Rodríguez, Arturo Bustamante, Roberto Sancho, John, Willie y Víctor Allen, Eduardo y Alfonso Maroto, Guillermo Rivera, Luis Goshensky, Antonio Arrázola, don Manuel López y otros; y haciendo guarda de juicio don Eduardo Maroto y su señora esposa.

Descendieron del ferrocarril en Seis Millas y se internaron en la hacienda «La Verónica»; allí se bailó primero, se almorzó después, se siguió bailando luego, y por último, embarcados los concurrentes, navegaron sobre el río Moin viniendo a tomar el tren de regreso en la estación del lugar.

La alegría duró manteniendo dichosos todos los ánimos, iluminados todos los rostros, sonrientes todos los labios en la felicidad de un día que pasó dejando placenteros recuerdos en la memoria y palpaciones de dulce emoción en los pechos que se hincharon de aire nuevo allá, en la vega de «La Verónica», junto al río Moin, a seis millas de la ciudad entristecida por la ausencia de la mayor parte del elemento joven que la alegría especialmente en los días de fiesta.

En La Uvita

Otro festival había, que se llevó a la isla cercana a las mujeres y a los hombres de la colonia alemana residente en Limón.

Un pic-nic, era, celebrado en «La Uvita» por los súbditos de S. M. Guillermo II, festejando el 53º Aniversario del nacimiento del Monarca.

Allá pasaron el día, alegres a más no poder, cantando y bailando en sana y franca expansión y en patriótica confraternidad, celebrando una fiesta de la patria lejana y recordada.

En el parque

Cuán solos pasamos el día los que obligados tuvimos que permanecer ayer también, como todos los días, dentro del perímetro ciudadano, distraídos sólo por el afán de nuestras tareas!

El parque solo, sin concurrencia los conciertos del día, silenciosas las calles, quieta la ciudad.

Hasta la noche no hubo animación; y a la hora de la retreta ya estaba restablecido el anormal concurso social que en las retretas domingueras llena de flores humanas el hermoso jardín de la ciudad.

Así pasó el día y se fue, para volver tras el descanso de su noche, al renuevo de las fatigas semanales de los seres que trabajan.

Croniquillas Dominicales

"A las mujeres no se las debe pegar ni con flores"

Impelido por la curiosidad—esa locuela que se enseña a la paciencia—salgo de mi cuarto en busca de impresiones. La mañana derrocha aire puro sobre la ciudad; aire puro que viene del mar trayendo efluvios de vida nueva; aire puro que baja de los montes vecinos, impregnado de esencias, cargado de elementos generadores de nuevas savias... Y entre la multitud cosmopolita del puerto, que va y viene con afán exteriorizando una esperanza en la mirada de cada transeunte, me incorporo, porque yo también tengo esperanzas; porque siento anhelos de resurrección moral, y mi espíritu enfermo busca esa metamorfosis en las manifestaciones solemnes y magníficas que hace la Naturaleza en estas mañanas enerinas, bajo el plácido cielo de Limón.

Así pienso, acercándome a la ferro-vía, cuando llega a mi oído una queja de dolor, una lamentación que brota en boca de una mujer. ¿Qué ocurrirá?, me pregunto entre la indecisión y la sorpresa, queriendo acercarme al lugar de la tragedia; y me, aproximando, inmiscuido entre la multitud que averigua, que inquiere y comenta a su capricho. Entonces aparece ante mis ojos el drama de todos los días, la nota *cómica-ridícula* de todos los países del globo: una mujer que *lloriquea* porque su marido le ha pegado. ¡Pobre mujer! Su situación me hace recordar una anécdota relativa al Mariscal de Ayacucho, General Antonio José de Sucre, anécdota que leí há mucho tiempo.

Era la víspera de la batalla; descansaba el Mariscal en una hamaca, cuando se le acerca una mujer.

—Señor—le dice al Generalísimo—el Teniente A me ha maltratado porque el Capitán B me mira, y me mira con sus ojos picaronzos, pero yo no atiendo esos *flirteos*, y es injusto por lo mismo el castigo del Teniente A para conmigo. El Mariscal la observa un momento, y luego,

gradandos la falta y el castigo, despidió a la mujer amablemente, manifestándole que impondría el correctivo correspondiente. Y sus palabras del momento, fueron órdenes de ejecución inmediata, pocas horas después.

La tarde de aquel día congregó bajo su luz al Ejército Libertador, que formó por divisiones en cuadro, al pie de los cerros coronados por las peñabrerías bruidas y blancas de los nevados. Las cajas a la sordina empezaron una marcha fúnebre y los clarines anunciaron un acontecimiento doloroso. El Mariscal Sucre con sus Ayudantes de campo ocupó el centro; su mirada de cóndor andino lo abarcó todo, analizó todo con esa precisión matemática de los grandes predestinados. Hizo suspender, acto seguido, el himno tocado por cornetas y tambores; dió orden para que el Teniente A saliera de la formación y se colocara al frente, a una distancia de diez metros. La orden fue ejecutada en el acto, y así habló—más ó menos—el héroe de Ayacucho:

—«Tanto las grandes como las pequeñas faltas cometidas por miembros del Ejército requieren ejemplar castigo para mantener la disciplina y moralidad que deben distinguir siempre a los patriotas. Se ha ordenado la degradación del Teniente A porque ha cometido una de aquellas faltas que, ejecutada por un oficial, toma caracteres reveladores de sentimientos bajos y alma pequeña; el mencionado oficial ha tenido el valor de maltratar a la mujer que ha compartido con él los sufrimientos y tristezas de la campaña, y a todos de esa clase se han a perder toda la dignidad de un oficial. ¡A las mujeres no se les pega ni con las flores!»

Y cayó el Generalísimo para que se cumpliera la orden, la cual se ejecutó en medio del asombro del Ejército.

«A las mujeres no se les pega ni con las flores.»

GIL BLAS

Amagos de levantamiento en la Cárcel

Un abuso ha obligado una precaución; ésta ocasionó un disturbio

Desde la tarde del martes—y con motivo de haberse principiado a practicar una disposición del Alcalde para evitar abusos que cometían algunos reos demandando doble y hasta triple ración de comida—hubo por parte de los presos ciertas demostraciones hostiles que se extremaron el miércoles obligando una actitud enérgica de parte del Comandante de la Cárcel.

Era costumbre de algunos de los reclusos en ese establecimiento, amañarse la repetición y hasta la vuelta a repetir de raciones y de bebida; lo que ocasionaba una serie de reclamos que comenzaba por los reos para quienes faltaba la comida dada de más a los otros, y que concluía en contra del contratista de la alimentación después de haber desordenado todo el sistema administrativo de la Cárcel.

Llegó a ser advertido el ardor que ocasionaba el trastorno y entonces dispuso el Alcalde que fueran usados unos tickets marcados y contramarcados, los cuales se van distribuyendo entre los reos conforme va saliendo cada uno de su calabozo para ir a comer y sin el cual no se sirve comida a ninguno.

La disposición no preocupó a los presos en general; pero sí provocó el enojo de los de la combinación de marras; y esos, los primeros, se negaron a recibir el ticket en la primera vez que se usó, queriendo, sin embargo, que se les diera la comida. No se les dió, por supuesto, y se quedaron sin comer. Pero al día siguiente habían influido en algunos otros, que se abstuvieron también de recoger los tickets, juntándose en buen número por la tarde para exigir la comida sin cumplir el requisito recién impuesto. Al no acceder a la demanda el encargado de distribuir las raciones, los reos se amotinaron amenazando a la policía y profiriendo injurias en contra de todos.

Acudió el Comandante y, revolver en mano, dió sus disposiciones en contra de los revoltosos, disponiendo a la vez algunas comodidades para los quietos.

Poco a poco fueron aumentándose a cada hora de comida los que buscaban el ticket para percibir su ración, y ahora lo hacen todos del mejor modo.

Una institución modelo

La Sociedad de Economías de Guadalupe

Leyendo el folleto que nuestro estimado amigo don Carlos Fonseca Sáenz tuvo a bien enviarnos y que expone las Leyes Constitutivas de la Sociedad de Economías de Guadalupe, el número de socios que ella integran al mes de diciembre último, el balance de sus fondos y la nómina de accionistas que cotizan a su haber, no hemos podido menos que admirar como muy meritorios la idea que dió vida a esa asociación y los empeños que la mantienen constituida y puesta en un sendero de progreso extraordinario.

Seis años hace que se fundó—para formar un fondo que sirva al mutuo auxilio de sus miembros—la Sociedad de Economías de Guadalupe; y ya ahora, prestando utilidades cuantiosas é incansantes, cuenta con 312 socios y con un capital neto de ₡ 13,356-24 que aumenta notablemente por la cotización regular de los asociados y por el rendimiento del capital en evolución.

La fórmula social de la institución a que nos referimos es tan práctica, tan sencilla y tan grandemente provechosa, que puede llamársela con justicia asociación modelo, y puede muy bien servir como tal para fundaciones similares en todos los pueblos en donde hay gentes capaces de hacer algo por su propio mejoramiento económico.

LA REFRESQUERÍA MEJOR MONTADA EN LIMÓN

EXPENDI DE SIROPE

EXCELSIOR

HELADOS A TODAS HORAS CREMAS DELICADAS

RICARDO B. MORALES

EL NUEVO MUNDO

ANTIGUO COMISARIATO DE DON ROGELIO E. PARDO

Almacén y venta por mayor y al detal

JUAN JOSE LEON

SURTIDO COMPLETO DE LICORES Y PROVISIONES SUPERIORES

CEMENTO ALSSEN

CAFE MOLIDO DE LA MEJOR CALIDAD

CADA MES SE RECIBE GRAN CANTIDAD DE MERCADERIAS DE EUROPA Y E. E. U. U.

El Caballo Blanco

CANTINA LA MEJOR SITUADA DE LA POBLACION

Licores finos, salón ventilado, buen servicio y atención esmerada.

Venta al por mayor de los famosos cigarrillos "WIDE AWAKE"

Llegó el Vino de Quina, exquisito y saludable

SALOMON GEE WO

R. Cañas y Cía., Roberto E. Smyth, Ricardo Mora F., R. E. Smyth y Cía. tienen el gusto de informarle que han comprado al señor don Eugenio Lemicq su establecimiento

"EL CENTRO MERCANTIL" y que han trasladado a ese local su almacén

LA MASCOTA

Allí encontrará usted cuanto pueda necesitar para surtir su casa: Conservas Francesas, Españolas y Alemanas; Vinos y Licores de las mejores marcas, Tabacos y Cigarrillos; así como viveres de toda clase, Loza, Ferrería, etc. Ofrecemos cuidado y esmero para toda orden que se nos envíe.

Limón, Setiembre de 1911.

El Aura Tiñosa

La Higiene y el Municipio

Opinión de un médico estudioso

Que nuestro zopilote es una ave sucia, repulsiva y anti-estética lo sabe todo titero en Limón, desde Toribio hasta yo. Lo que no saben todos es que esos gratuitos *agentes de la higiene* son el peor foco de infección que puede tener una ciudad.

Si por higiene tenemos el que los desperdicios é inmundicias desaparecieran de la vista, lástima y grande es que los zopilotes no coman también yerba, pues así nos evitamos la *chayía* de los sblares (que es a lo que se reduce la higiene en este puerto).

¡Higiene se llama evitarnos el enterrar los animales muertos y hasta los excrementos, dejando a los zopilotes que den buena cuenta de aquéllos!

Pues lo que con eso sucede es que desaparecen a simple vista las porquerías, quedando los gérmenes nocivos de cada una repartidos entre los zopilotes que las consumen, cada uno de los cuales sigue siendo un foco ambulante de las enfermedades que contienen los productos fecales devorados, multiplicándose así aquéllos en proporciones que dejan muy atrás el milagro de los panes.

El *aura tiñosa*,—ó sean nuestros zopilotes—es tan susceptible a las enfermedades del hombre como lo son los cultivos ó conejos, y desempeñan dos papeles; uno es éste: el de cuerpos susceptibles a toda enfermedad; el otro es como vehículos para la trasportación de aquéllas al medio de su desarrollo, que es regularmente el hombre.

En el primer caso tenemos el basilo *Anthrax*, el cual es fatal para el zopilote; en el otro tenemos los basilos *Tifoidea*, *Pestes*, *Coli* y casi todos los *Nematodos* y *Trematodos*. De donde mi propia experiencia ha sacado en limpio que:

I.—Los huevos de *Ascariis* y *Trichocephalus* no son afectados en absoluto por la digestión del zopilote sino que los expulsa aptos para la infección.

II.—Jamás se cura el zopilote cuando ha sido infectado del basilo de la *Tifoidea*, pues éste, como el *Coli*, pueden ser habitantes del recto de aquella ave igual que del recto del hombre; y

III.—Los huevos del *Anthelostoma* adquieren su madurez al pasar por el intestino del zopilote; esto es: pueden producir infección después de expulsados por aquél. Mientras que los mismos huevos, expulsados por el hombre, pueden pasar por el intestino sin producir infección alguna.

En Limón, donde la cañería es tan escasa y tan rara que ni se pueden tener dos pajas de agua ni alcanza una sola para lo que la necesita una familia, qué puede hacer un triste hijo de vecino sino beberse el agua que llueve sobre su tejado?

Y el tejado lo barnizan los zopilotes con una sustancia que es la disolución de todos los gérmenes patogénicos de la bacteriología; ¡Y a beber el agua que esos gérmenes contaminan es a lo que estamos condenados!

Pero gracia de nuestra fortuna es tener como tenemos un Municipio compuesto de jóvenes inteligentes y amantes del progreso. No serán ellos los que nos digan: «Mi abuelo y mi abuela tenían a los zopilotes como buenos servidores de la comunidad, y nosotros, como buenos hijos, seguiremos teniéndolos de igual manera».

Si así no fuera, ¡viva con los mahometanos y el Ave Sagrada de Costa Rica!

En la India se mueren de peste por no matar las ratas. Aquí nos moriremos de todo por conservar los zopilotes.

No, señores Municipales; en contra de los zopilotes deben ustedes hacer lo mejor que puedan por sus gobernados. Y no se dirá de ustedes que por no tener interés en Limón tampoco han hecho otra cosa que subir impuestos coronando así los esfuerzos de todo un año.

DOCTOR BOX

Sucesos en Oriente

Detalles extra-cablegráficos

Al ser ocupada por los revolucionarios chinos la ciudad de Hang-Yang, de 10,000 habitantes, se hallaron en el arsenal quince millones de francos en plata.

—En Tiensing fueron amontonadas y hechas arder, ante quince mil espectadores y á modo de un original auto de fe, más de mil pipas de opio. Mientras éste se consumía haciendo elevarse al cielo el humo de su combustión, el Dr. E. W. Thwing hablaba al público, compuesto por personas notables, demostrando las dañosas propiedades del opio y exhibiéndolo como al enemigo principal de la civilización china.

—Se da la cifra de 250 millones de francos como cálculo de las pérdidas sufridas al ser incendiada por las tropas imperiales la ciudad de Hankow. Los muertos fueron más de cuatrocientos mil.

La crisis económica en Limón

Aspecto general de la emergencia

Nadie habla de otra cosa en la provincia, y fuera de ella todo mundo comenta lo mismo: el estado económico de Limón es el tema de todos los discursos y el motivo de todas las discusiones.

En San José, el alarmismo interesado, el mismo que en cada oportunidad hace propaganda de deprecio para los productos nacionales con grave daño del país y para conveniencia sólo de los explotadores, pinta la situación económica de esta provincia con los colores más negros, ocasionando así a Limón más perjuicios que la misma emergencia; y en Limón mismo, las lamentaciones de los que de todo sacan partido van cundiendo por contagio y dando a la dificultad un carácter de desastre que no puede ser más dañoso ya que, en vez de facilitar una solución favorable para los intereses generales en mal estado, obstruye los caminos que podrían recorrerse en vía de salvación y deshace los medios que debían usarse para solventar la crisis.

No está bien Limón. Pero no son alarmas y lamentaciones las que hacen falta para mejorar el mal que arruina al comercio, que ahoga a la industria, que pierde al trabajo, que nos aflige a todos.

Es la labor patriótica y viril del Municipio y de las autoridades; es el cumplimiento honrado de los deberes que el Gobierno tiene que cumplir para con los pueblos de la República; es la cordura de todos lo que puede oponerse con eficacia al desastre y normalizar el estado angustioso a que las finanzas nacionales han venido con más hondo perjuicio para la sección más rica, más próspera, más esforzada y más productiva del país.

No hace falta poseer grandes dotes especiales para poder asegurar qué causas han producido y mantienen el desequilibrio económico que amenaza seriamente derribar sin remedio la más sólida edificación de nuestra riqueza que tanto alimento ha dado al progreso nacional y que tan halagüeñas promesas significaba al país.

La culpa es común. Todos los elementos dirigentes del Estado han contribuido con intemperancias fatales a la bancarrota; malogrando unos las buenas condiciones generales; entorpeciendo otros el esfuerzo colectivo con odiosos privilegios; perdiendo todos en la frivolidad de los pasatiempos las energías que debían ejercitarse sólo en la lucha y en la defensa de sus productos.

Sea común, también, el empeño que restablezca el bienestar perdido, y sea pronto. Que cuanto es tardía la *evolución desde arriba* es inminente y fatal la *revolución desde abajo* en los pueblos que saben volver por lo suyo cuando se les quita.

Una pobre anciana muerta de hambre

El caso no es único

En la tarde del jueves se nos vino a informar que en el interior de la manzana 61, en una habitación interior cercana a la casa en que está la Alcaldía, se hallaba el cadáver de una anciana fallecida desde el día anterior, hacía 24 horas, sin que nadie hubiera hecho ni hiciera nada en cumplimiento del entierro necesario.

Fuimos a donde se nos indicaba y, efectivamente, en una infeliz vivienda yacía como abandonado el cuerpo de la infortunada muerta. Inquirimos entre los vecinos acerca del abandono delatado, y algunos nos explicaron que en realidad, la señora había dejado de existir el día anterior sin que nadie de la familia en cuya compañía había vivido se preocupara de ello y que, más bien que las fúnebres prácticas de estilo en casos de defunción, allí había habido música y baile y jaleo durante la noche.

La Policía? No había tenido oportunidad de enterarse de lo sucedido. El Médico del Pueblo? Precisamente cuando lo interrogábamos acerca del asunto, en su oficina, llegó alguien a dar el primer aviso de aquella muerte.

A las cuatro de la tarde se andaba adquiriendo la boleta de defunción y después la de enterramiento.

Cuando volvimos a ver al Médico nos explicó: la señora esa que fueron a enterrar ahora no murió de la enfermedad que se expresa en el certificado: murió de hambre, muero de abandono, sin asistencia médica ni de otra clase. Y este caso no es el único. Sépalo usted, señor, nos dijo el Dr. Céspedes; y hágalo saber por si hay alguien que pueda y que quiera evitar que eso siga sucediendo: en Limón se ha muerto mucha gente por el abandono de sus familiares, por falta de comida, por carencia de una atención médica y de una medicina que nadie buscó para el enfermo, a quien se abandona todavía después de muerto hasta el punto de ni siquiera avisarlo a la Higiene para que haga el entierro.

HORACIO CASTRO

ABOGADO Y NOTARIO PÚBLICO

OFICINA EN LIMÓN: diagonal a la del Juzgado Civil

Conviene aclarar

Suscrito por José Romero aparece en «La Gaceta» un anuncio haciendo constar que al señor Andrés del Valle R. le ha sido vendido un negocio de pulpería establecido en la calle 3ª, manzana 14, lote 9 de esta ciudad.

El aviso de que el señor Valle R. se encuentra en Limón y vuelto a establecer en el comercio, es importante, según nos lo afirma alguien, porque con él estarán sobre aviso muchos vecinos a quienes interesa saberlo.

Pero es el caso que la manzana 14 de esta ciudad, conforme está marcado en el plano oficial, se halla muy lejos de la calle 3ª, no está dividida en lotes ni en ella hay más establecimiento que el depósito de Licores que administran los señores Smyth y Beeche; porque ella es la misma en que están los edificios de la Aduana, la última manzana de la avenida A en su extremo del Este.

No debe haber intención en este trueque de números, pero conviene aclarar.

NEW HOME

MAQUINAS DE COSER
PRECIOS AL ALCANCE DE TODOS

Maduro é Hijos

SASTRERIA y CAMISERIA
LONDRES y PARIS
TIENDAS en SAN JOSE y LIMON

GRAN SURTIDO DE ARTICULOS PARA CABALLEROS
Y SEÑORAS

No confundir nuestro trabajo de Sastrería
Empleamos los mejores Casimires Ingleses y Franceses; Forros y Materiales de primera calidad; Cortador y Oficiales de probada capacidad; Corte a gusto de los clientes sobre figurines de New York, Londres y París

El medio más práctico para vestirse elegantemente y barato se lo ofrecemos suscribiéndose a nuestro popular sistema de abonos de UN COLÓN semanal

DEPOSITO VARIADISIMO DE LAS MEJORES ARMAS

R. N. DELCORE, S. en C.
PROPIETARIOS

EL AGUILA DE ORO

L. VANNIL.

ESTABLECIMIENTO DE ABARROTES Y LICORES

Acaba de recibir un gran surtido de conservas. — Agencia exclusiva en Costa Rica del afamado Cognac marca IMPERIO. — Unico agente en la provincia de Limón de los afamadísimos cigarrillos COQUETAS.

VENTAS AL POR MAYOR Y AL DETAL

GRAN TALLER COMBINADO

DE HERRERIA, MECANICA, HOJALATERIA
FONTANERIA, ECT., ETC.

Operarios competentes en cada ramo atenderán especialmente cualquier trabajo que se ordene a

MARCELINO FRANCO & CIA.

DIRECCIÓN: Avenía 2ª.—Entre el Mercado y el Comisariato de Juan José León.

THE BEST GROUND COFFEE

In the Establishment, 4th Street, 6th Avenue belonging to Antonio Escalante the best ground Coffee can be had.

Selected, fine flavored Coffee used. Prompt attention given to demands in town or from abroad.

ALMANAQUE DE "EL COMETA"

Cómprelo en la IMPRENTA COMERCIAL

La Barbería de Angel Zecca

está instalada en el local que ocupó el Almacén Steinworth, frente a la Platería Méndez y al Establecimiento Borzone

Un caso de locura epiléptica

A medio día del lunes ocurrió un desgraciado accidente en la Agencia de Policía y en la persona de uno de los propios empleados de esa oficina.

Al volver después de almuerzo el escribiente-intérprete, Robert Cristian, llevaba demudado el aspecto de tal modo que los demás empleados lo extrañaron, llegando hasta alarmarse enseguida, al notar que tampoco llevaba su juicio el pobre muchacho.

Después de un rato de reír y hacer disparates y de contestar con un invariable y angustioso "no recuerdo." Robert Cristian se puso de pie en el centro de uno de los apartamentos de la oficina, y mirando hacia arriba y riéndose de un modo doloroso, dió unas vueltas sobre si mismo y cayó retorciéndose, contraídos los nervios y paralizada la sangre hasta versele morada a través de la piel.

En ese estado duró quince ó veinte minutos. Al restablecerse, se quejaba de un fuerte dolor en el cerebro y de gran debilidad general.

El Dr. Céspedes, que atendió el caso y que lo estudia, nos ha explicado que se trata de un ataque de locura epiléptica generada en una naturaleza influida por el frecuente trato con delincuentes y por el constante conocimiento de asuntos delictuosos; y que es la misma que generalmente se manifiesta por atentados criminales en naturalezas predispuestas al robo ó al asesinato, tales como la del individuo Mena que hace poco dió muerte en San José a un sobrino de él mismo.

Robert Cristian es nacido en Bluefields, Nicaragua, y originario de las Indias británicas. Tiene unos veintiocho años de edad y reside en esta ciudad desde hace mucho tiempo.

Dos hechos desgraciados

En la noche del miércoles, hallándose el Médico del Pueblo Dr. Céspedes en la sesión municipal, fue llamado con urgencia por el Secretario de la Gobernación señor Eduarte, quien le ayudó a hacer las primeras curas a un pobre jamaicano, de muy avanzada edad, a quien acababa de estropear horriblemente una vaquilla.

Iba el pobre viejo hacia la línea, por la calle que da a aquélla en el punto donde estaba entonces desembarcándose una partida de ganado procedente de Guápiles. De pronto se desprendió de la partida una vaquilla lista, endiablada, que se disparó en la dirección opuesta a la que el viejo llevaba, dando contra él de tal modo que con un cuerno y a un solo golpe le rompió el labio y el maxilar superiores y le perforó la bóveda palatina comunicándole con el interior de la boca el conducto nasal.

La hemorragia fue abundante, grave, muy difícil de contener.

Luego de ser auxiliado en la Medicatura del Pueblo, fue llevado al hospital, donde sigue curándose.

Antes de concluir el Médico las curaciones referidas, se presentó otro occiso que llevaba casi colgando tres dedos de la mano derecha.

Es un señor nicaragüense que dijo haberse producido él mismo tan grave daño, cortando a oscuras unas ramas. Pero no es muy aceptable la explicación esa, y se supone que la herida, que tiene las trazas todas de las que se reciben evitando un tajo que va dirigido a la cara, le debe haber sido inferida quien sabe en qué lance apurado.

DOCTOR M. A. VELAZQUEZ

Having returned from Europe, I have the pleasure of offering again my professional services to mi old Clientele and general Public

My Office is always up-stairs of the old «Gem» in front of the Vargas Park

Consultation hours, from 8 to 11 a. m. and 3 to 6 p. m. Urgent cases will be attended at any hour of day or night with the most promptitude and care

El Juzgado del Crimen se deshace

Ya sabíamos, de boca de él mismo, que el Secretario de la recién instalada Judicatura del Crimen dejaría su puesto solicitando licencia temporal. Ahora sabemos que, efectivamente, la Secretaría está provisionalmente servida por un empleado inferior del Juzgado, porque el funcionario nombrado se fue. En sesión de Corte Plena debe considerarse hoy de la licencia solicitada por aquél y del nombramiento para sustituirlo.

El Licenciado Dobles, en cambio, permanece todavía frente al Juzgado Civil y dentro del de lo Criminal, quien sabe si resuelto al fin a hacerle frente a las vicisitudes de esta vida limoneña tan llena de ellas.

BRITISH PHARMACY

have transferred to it's
new location, opposite the old
Standing

A los expendedores de Lotería y al público en general

Entre los números que me fueron robados de mi establecimiento, están el 11311 y el 21595. Lo aviso para que, si fueren presentados en cambio, se dé parte á la policía para los efectos judiciales que tengo establecidos y que obligarían la pérdida de su dinero á quien pagara el premio, caso que lo tuvieran.—Limón, 29 de enero de 1912.—JUAN CAPELLA

El Natalicio de S. M. el Emperador de Alemania

El disparo de una recámara anunció después de las diez de la noche del viernes el comienzo de los festejos que á bordo del «Príncipe Federico» tendrían lugar con motivo del 53º Aniversario del nacimiento de S. M. Guillermo II, Emperador de Alemania.

A las seis de la mañana del sábado la banda del Príncipe bajó á saludar el día dando un concierto en los corredores del «Hotel Imperial», comenzando y concluyendo el programa con los himnos nacionales de Alemania y Costa Rica.

Las fiestas continuaron á bordo del «Federico» hasta su partida el lunes, manteniéndose muy animados todos los alemanes que son huéspedes distinguidos de Limón.

En la noche del sábado hubo, además, una comida en el «Hotel Imperial» y el domingo un picnic en La Uvita.

La comida fue amenizada por nuestra banda militar de músicos, repitiéndose también en el concierto los himnos alemán y costarricense, y asistieron á ella, entre otros, don Luis Kruse, Cónsul Alemán; don Otto Knohr, don Víctor Fabian y señora, el Gobernador señor Lara, Mr. Bruggenmeyer, Mr. Max Landan y Mr. Walter Goebel.

El pabellón nacional permaneció izado en las oficinas públicas y en las residencias consulares durante el día veintisiete.

LOOK FOR & FIND SOLOMON'S WATCH & CLOCK REPAIRING ESTABLISHMENT. X. L. C. R. TRADE MARK

La familia del Sr. Gobernador se instala en ésta ciudad

En carro especial puesto á las órdenes del Gobernador señor Lara por el Superintendente del Ferrocarril de Costa Rica, llegarán el jueves próximo la familia de don Gerardo, que viene á instalarse en la ciudad, y los muebles para montar la habitación, que será la casa del Gobierno que han ocupado siempre los Gobernadores de la provincia y que ha sido últimamente refaccionada por cuenta municipal y de modo completo, quedando muy cómoda, muy limpia y muy lucida.

Con la familia del señor Gobernador que la constituyen su señora esposa doña Rosalía Iglesias de Lara, sus hijas las señoritas Rosalía, Julia, Flora y María Isabel Lara Iglesias y el niño Gerardo de esos mismos apellidos, vienen además la señora doña Eudoxia Vda. de Iglesias y sus hijas las señoritas Marta, Cristina y Adela Iglesias Castro.

La sociedad limonense, pues, va á ser aumentada en su núcleo más importante por una nutrida porción de elementos que la hermosearán notablemente.

La venida definitiva de la familia del señor Gobernador trae para nosotros, además de la oportunidad que gustosos aprovechamos presentándoles nuestro saludo y ofreciéndoles nuestros respetos á él y á las nuevas vecinas, el convencimiento de que no existe ni remota la probabilidad de un cambio en la primera autoridad de la provincia.

NEW HOME

SEWING MACHINES
PRICES TO SUIT ALL

Maduro & Sons

Una acusación contra el Juez del Crimen

Sapimos anoche que al pedir hoy la anulación de un acuerdo del Juez del Crimen, permitiendo la excarcelación del señor Justino Vallejo, el Procurador Judicial don Lucas D. Alvarado, Apoderado del Ferrocarril de Costa Rica, entablará también acusación formal contra aquel funcionario señalándolo culpable del delito de arbitrariedad jurídica.

Vallejo está inculcado en un robo en perjuicio del Ferrocarril, y contra él expidió auto de prisión el Alcalde de Siquirres, señor Segura. De ese auto tiene certificación don Lucas.

El Juez permitió la excarcelación del enjuiciado bajo la garantía de don Roberto Yanguas, por la suma de mil colonos, no obstante haber declarado el Fiscal, á quien se dió audiencia, que no era el caso de conceder ese recurso.

LABOR MUNICIPAL

Sesión tercera de la Municipalidad de este cantón

A las siete de la noche del miércoles 17 se reunieron ordinariamente los señores Regidores propietarios don Félix Bonilla (Presidente), don Modesto Guevara, don Rodolfo Bonilla y don Ramón W. Mora, y el suplente don Jesús Baldares, concurriendo también el señor Gobernador.

—Se leyó y aprobó el acta anterior.

Para el censo de Beverley

Para practicar el censo que debe levantarse en Beverley, de esta jurisdicción, con motivo de haberse creado en ese lugar una patente de licores, se acuerda: Que esta Municipalidad pague el empleado de la Estadística Nacional que esa oficina enviara.

Escritura de arbitramento

Siendo el caso de otorgar escritura de arbitramento en el reclamo establecido por don L. W. Merrill por la rescisión de sus contratos de construcción de baños y tranvía, se autoriza al señor Gobernador para que otorgue á nombre del Municipio la escritura referida, y se le faculta para fijar las bases de arbitramento.

Para estudiar el presupuesto

presentado por el señor Gobernador y que ha de seguir durante el año en curso, se nombra una comisión que será integrada por los señores Regidores don Modesto Guevara y don Ramón W. Mora, y por el Secretario don Manuel F. Quesada.

Luz extraordinaria en el Mercado

A moción del Regidor Baldares, se acuerda: Que se coloquen al redor del Mercado ocho faroles con el fin de facilitar la vigilancia de noche, los cuales solamente se encenderán cuando falte la luz eléctrica.

Deudas incobrables

Dió cuenta el Contador de que existen multitud de deudas que crece son incobrables, y pidió se nombre una comisión que las examine y diga cuáles deben considerarse así, para no darles entrada en las operaciones de este año y evitar trabajos inútiles en la contabilidad. Se acordó: Designar al señor Apoderado y al Regidor don Rodolfo Bonilla para hacer esa investigación de acuerdo con el Contador.

Evitando la disolución de la banda de música

Siendo evidente la desmembración de la banda de esta ciudad por el escasísimo sueldo que el Gobierno les tiene asignado á los músicos y siendo imposible al director, según el lo manifiesta, conseguir en esa forma que el personal esté completo, se acordó: Dotar á cada uno de los músicos que se encuentran prestando sus servicios, con la suma de diez colonos mensuales, debiendo el director enviar una lista cada mes al señor Contador, con especificación de nombres para extender la orden de pago.

Aplazamiento de una resolución, varios nombramientos y una disposición por el ornato

—Habiéndose dado lectura al informe presentado por el Ingeniero Municipal acerca de la instalación de alumbrado de acetileno en Estrada y á la propuesta que hizo don Rozello E. Pardo, se acuerda: Aplazar para la próxima sesión la resolución de este asunto.

—Estando vacante la plaza de Apuntador Municipal, nómbrase para desempeñar esas funciones á don Anibal Rivas.

—A moción del Regidor don Félix Bonilla, se acuerda: Crear una plaza de Inspector de Trabajos Municipales, y nombrar para ese puesto á don Selim Salas. Los Regidores Mora y Baldares no están de acuerdo con la moción y le niegan su voto por creer innecesaria la creación de esa plaza.

—Se acordó: nombrar otro vigilante para el servicio del Mercado de esta ciudad.

—Se facultó al señor Gobernador para ordenar el rastro que ocasiona la pintura del techo del Matadero Municipal y del edificio que ocupan las oficinas de la Gobernación y el salón de sesiones de la Municipalidad.

—Se nombró Administrador del fondo para detención de animales á don José Ulate Chacón, en lugar de don Zacarías Rodríguez. Los Regidores Mora y Ulate salvaron su voto.

—No habiendo aceptado don Belsario Ramírez Jurado la comisión que se le dió para practicar el arqueo de caja en la Tesorería y para revisar las cuentas en la Contaduría, se nombró en su lugar á don Alcides Ramírez.

—El acta de esta sesión quedó definitivamente aprobada.

DOCTOR M. A. VELAZQUEZ

Habiendo regresado de su viaje á Europa, se pone de nuevo á las órdenes de su antigua Clientela y del Público en general. Su Despacho está siempre en los altos del antiguo «Gem», frente al Parque Vargas. Horas de consulta: de 8 á 11 a. m. y de 3 á 6 p. m. Casos de urgencia serán atendidos con toda prontitud á cualquier hora del día ó de la noche.

Visita oficial al cantón de Siquirres

Ayer en tren ordinario se trasladó á Siquirres el señor Gobernador de la Provincia. Fue en visita oficial, como es de rigor para las primeras autoridades hacerlo anualmente por los diferentes pueblos de la jurisdicción de cada una.

Acompañó oficialmente al señor Lara el industrial norteamericano Mr. V. V. Lebedjeff, quien vino de San José, el sábado, especialmente para ir ayer á Siquirres y hoy á Río Banano, también con el señor Gobernador.

Las visitas de Mr. Lebedjeff á los lugares citados tienen por objeto el conocimiento personal de las condiciones en que ha de establecerse la cañería de Siquirres y mejorarse la de esta ciudad. Eso con el propósito de contratar ambos trabajos si le conviene, pues quiere emplear en empresas nacionales un cuantioso capital.

Ayer mismo regresaron de Siquirres los señores mencionados, y hoy mismo regresarán también de Río Banano, á donde fueron esta mañana.

Hechos diversos

Muy culta aunque muy alegremente se bailaba en noches pasadas en la casa de una buena señora, en la calle 3ª, y la fiesta habría estado en paz hasta su terminación; pero después de media noche tuvo un individuo la bendita ocurrencia de embolarse y emprenderla á golpes con cuantos en la casa estaban, desde la ama hasta la más pequeña de sus niñas. De allí resultó tal escándalo, que el vecindario se echó á la calle alarmadísimo, creyendo todos que un incendio consumía Limón y hasta oyendo las trompetas del juicio final.

—Hace más de 15 días permanece sin luz eléctrica la parte Noroeste de la ciudad.

—En el patio Montejo, un negro hirió en la cara, con una navaja, á su concubina.

—Charles Oliván se presentó el sábado en la Agencia de Policía con una herida en la cabeza. Aseguró que su heridor es un individuo llamado Theophilo, quien se escapó.

Revisión de Libros y Caja Municipales

No puede ser más satisfactorio para los señores Contador y Tesorero de la Municipalidad de este cantón el informe que los comisionados señores Lara y Ramírez tienen para presentar á la Corporación y que hemos tenido oportunidad de conocer los primeros, exponiendo el resultado de la minuciosa inspección practicada por ellos en los libros todos de la Contaduría y en los valores efectivos del Tesoro.

No son don Gerardo y don Alcides de los que perdonan irregularidades; pero tampoco son de los que dejan sin notar las particularidades meritorias que observan. Así, después de detallar en su informe el estado de las cuentas en los libros y la conformidad absoluta que con ellos guarda el haber en caja, dan sobresaliente calificación al trabajo realizado en el año por los funcionarios cuyas tareas les fue á aquéllos encomendado reconocer.

Sobresaliente tenía que ser, para ser justa, la calificación que se diera á los merecimientos de los señores Mangel y Mora Fernández.

DR. BENJAMIN DE CESPEDES
MEDICO-CIRUJANO

Jefe de Higiene
de la Ciudad de Limón

Campo pagado

A la familia del que fué don José María Herrera

En Alajuela

Los alajuelenses residentes en esta ciudad, amigos todos del extinto don José M^o Herrera, al recibir la infausta noticia de su eterna desaparición acaecida en Alajuela el día veinticinco de los corrientes, nos llenamos de consternación y deploramos sinceramente la muerte de tan valioso persona y tan querido amigo.

Sea este el medio por el cual hacemos que conste nuestro sentimiento de pesar y la viva protesta de nuestra condolencia.

Reciba la afligida familia nuestro pésame sentido.

Espíritu Sto. Ruiz, Eligio Sibaja, Alfonso Mora A., Apollinar Ardón, Gustavo Morera, Belsario Ardón, Urcio Montero, Roberto Oreamuno, Juan Avila, Ramón López A., Rubén Ortiz, Ignacio Arce, Eliodoro Zamora, José M^o Zamora, Manuel Zamora, José Zamora, Tobias Osmirillo, Cirilo Alvarez F., Jeronías Conejo, Juan Pío Sanabria, José Mora L., Roberto Picado, Eliso Cortés, Amado Herrera, Aristelo López, Pío Górtola, Zacarías Varela, Juan García, Manuel A. Arroyo, Marcelino Molina, Manuel Barrautes, Francisco Arias, José Saborío, Rafael Rojas, Arcadio Morera, Eleberto Arroyo, Benedito Murillo, Leopoldo Araya, Raquel Alfaro, Juan Solera, David Sotela, Benjamín Córdoba, Rubén Cabezas, Manuel Jiménez, Adolfo Parraguire h., Pedro Solórzano, Ismael Alvarez, Rogelio O. Fernández, Ricardo Mena.

Limón, á 27 de Enero de 1912.

Reconocimiento

Al salir del Hospital de esta ciudad, en donde acabo de ser curado de una fiebre remitente biliosa, no puedo menos que apresurarme á hacer público testimonio de mi reconocimiento por los cuidados de que fui objeto en aquel centro y que son los mismos que allí se tienen para todos por parte del Médico Jefe, estimado y competente profesor Dr. don Emilio Echeverría, del bacteriólogo don Ernesto Machado y de los demás que allí cumplen funciones en pro de la salud humana. Aprovecho esta oportunidad para expresar también mi agradecimiento por mis jefes del Cuartel y por el Dr. don Benjamin de Céspedes, que procuraron mi ingreso al hospital, así como por mis compañeros y amigos que tuvieron la bondad de visitarme durante mi enfermedad.—Limón, enero de 1912.—ELIGIO SIBAJA.

ROCKE'S - - PHOTOGRAPHIC STUDIO

5th Street and 5th Avenue. — Next Street from Cuartel. Portraits Groups Views - - - Kodak work a specialty
LIMON — P. O. BOX 305

Entre casa Un ruego á los colegas

Para que ellas sean utilizadas de cualquier modo por quien quiera á quien puedan servirle, es que nosotros hacemos las labores de este periódico que nuestros empeños y la ayuda de no pocos amigos mantienen siendo de información la más completa que de Limón puede darse; tanto, que nos cabe la satisfacción de contar como buenos suscritores á un número de personas superior al que nosotros calculábamos y al que hasta ahora haya podido tener aquí periódico alguno.

No hemos de negar, pues, á nuestros colegas la libertad de que copien, como lo hacen, los de información cada semana, la mayor parte del material que el BOLETÍN les lleva; gusto, más bien, nos da, que de las nuestras salgan para otras columnas de periódicos las porciones de lectura que nos reproducen.

Pero si fastidia ver exhibido por otros como trabajo suyo lo que es nuestro trabajo. Debe eso fastidiar á todos, creemos nosotros, como fastidiaría ver lucido por otra cabeza el sombrero que compramos para la nuestra, ó arrancadas por ajenas manos las flores que nuestro cuidado cultivó.

Copien en buena hora y con buen provecho nuestros colegas lo que más les agrade de estas páginas; pero cumplan siquiera la justicia de declarar que es ajeno el producto.